
 

 

 

 

 

２年生のみなさん。見学旅行は楽しかったですか？高校生活の良い思い出になりましたか？ま

だまだ余韻に浸っていたいところでしょうが、そうはいきません。現実の話です。 

 

３年生は今、入社試験の真最中です。すでに８割の人が内定をいただいていますが、１００%

まではまだまだです。公務員は現在判明している分だけで、希望者２８名中２２名が１次試験に

合格（これはとても立派な成績です）し、２次（面接）試験の最中です（ここからが試練だね）。 

 

大学・短大・看護希望者で推薦入試を利用する人は、今週から試験を迎えます。志望理由書を

必死になって書き、小論文の過去問をひたすら書き、面接試験の練習を何度も繰り返して試験に

向かっています。レベルが高い大学ほど求められることがハードになります。小樽商科大学をは

じめとする国公立大学希望者は、それはもう必死です（だからこそ、進学後に報われるんです）。 

 

センター試験を受験する生徒が、今年は２０名を超えました。例年にない数です。国公立大学

を目指す人は当然ですが、一般試験で大学を目指す人がそれだけいるということです。推薦入試

で結果が出なかった人は、一般受験で挑むということです（普通高校では当たり前の受験ですが…）。 

 

さて、改めて２年生のみなさん、４月に話したように見学旅行が終わっ

たら、進路への取り組みを本格化してもらいます。スタートではなく本格

化です（ここポイント！）。本格化なのですからもう始めていなければなりま

せん。大丈夫でしょうか？進路に関してはもう３年生になってください。 

 

目標がないまま努力するのはしんどいものですが、目指すところは確認できましたか？夏休み

中に三者懇談を行った人もいるのでしょうね。目標があるという人“低～い”目標を設定してい

ませんか？『進路の質』にこだわってください。 

11 月は検定ラッシュ月間でもあります。自分の進路に必要な検定は取得できましたか？資格

も 11月に全て合格するように！  

これからは、今まで以上に進学講習会や説明会に参加してもらいますし、模擬試験も受けても

らいます。（今年の２年生は例年になく受験率・参加率が低いです）。大学・短大・看護進学希望者は必修です。

公務員希望者も同様です。「今回は都合が悪いのでやめときます」はダメです。最優先で取り組

んでください。覚悟してください。 

 

就職希望の人、率先して仕事を引き受けていますか？気配り心配りができていますか？さわや

かな笑顔で元気な挨拶ができていますか？美しい文字を書いていますか？論理的な文章が書け

ていますか？誰とでもにこやかに会話ができますか？（進学希望ができなくていいわけではないですよ） 
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毎年、就職で苦戦する人はこれらのことができない人です。成績優秀、皆勤、検定１級３種目

以上合格などなど、書類上は申し分ないのですが…残念ですね。書類選考は通過しても、面接が

通らない人はこういう人たちです。企業が高校生に求めることは業種職種に関係なく“明朗快活”

“品行方正”“清潔感”です。ある意味、受験勉強より難しいかもしれません。 

「まだまだ先のこと…」ではありません。進路が決まって、最近少し呆けてきている３年生を

反面教師にして、高い目標を掲げて努力しましょう。『進路の質』を高めるには努力が必要です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

赤尾好夫さんは、私の世代には『赤尾の豆単』という英語の受験参考書で有名な方です。旺文

社設立、文化放送、フジテレビ、テレビ朝日の創業に参加、放送大学設立に参加、実用英語技能

検定の発案者などなど、数々の功績を残した方です。 

 

数々の功績を残したといっても、一度に全てのことを成し遂げたわけではありません。赤尾さんの

ベースは語学教育です（東京外国語大学出身ですから）。そこから教育全般の発展に貢献しました（学習

参考書の編纂など）。その後、教育を多くの人に伝えるために放送業界に進出し、メディアを使った

教育を作り上げたのです（ラジオ講座とか放送大学など）。つまり、一つ一つのことを確実にやり遂げた

結果が『数々の功績』となったのです。 

 

多くのことを一度にやろうと考えるのには無理があります。「二兎追う者は一兎を得ず」の諺

のとおりです。反面「二兎追う」くらいの意気込みがないと「一兎も得ず」ということにもなり

かねません。 

無計画に思いつくままあれこれと手を出すと、全てが中途半端になって、結局何もできなく終

わってしまいます。忙しい人ほど、目標が多々ある人ほど、しっかりと計画を立てなければいけ

ません。みんなはスケジュール手帳を持っていますよね？活用していますか？ 

 

目標達成の秘訣は集中力、言い換えれば、一時に一点だけに全パワーを傾ける技術です。この

一瞬にベストを尽くしているかだと私は思います。「今日はこれ」「明日はこれ」と、計画的にベ

ストを尽くすことが、いい結果に結びつくのではないでしょうか。 

 

赤尾さんのすべての偉大な達成は、小さな達成の積み重ねの結実です。一

つ一つに集中して着実にやること、その積み重ねが大切なのでしょう。

勉強も部活も進路も、行き当たりばっかりで、その場をしのいでいるようでは、

成功はしません。日頃の計画的かつ地道な取り組みが大切です。 


